



Regierungsrat

Luzern, 23. Mai 2017

STELLUNGNAHME ZU POSTULAT

P 305

Nummer: P 305
Eröffnet: 27.03.2017 / Finanzdepartement
Antrag Regierungsrat: 23.05.2017 / Ablehnung
Protokoll-Nr.: 591

Postulat Ledergerber Michael und Mit. über die Veröffentlichung der Detailmassnahmen zur Organisationsentwicklung (OE17)

Wir haben Ihrem Rat in unserer Stellungnahme zur Motion Zimmermann Marcel (M 193) mitgeteilt, im Rahmen des AFP und des Jahresberichtes über die Planung, Beschlüsse und Umsetzung der OE-Massnahmen Bericht zu erstatten. Im Weiteren haben wir in der Antwort ausgeführt, dass wir die materiell zuständigen Kommissionen über den Stand der Arbeiten informieren.

Der Projektplan zum OE17 sieht folgendes Vorgehen vor:



Die Phase Initialisierung diente dazu, den Projektauftrag zu konkretisieren, die Projektorganisation einzusetzen und eine verbindliche Grundlage für das Projekt zu schaffen. Im Rahmen der Grobkonzeptphase wurden erste Ist-Analysen vorgenommen, die politischen Leistungsaufträge überprüft und Massnahmen erarbeitet. Zum Abschluss der Grobkonzeptphase wurde durch unseren Rat entschieden, ob eine Massnahme in der nächsten Projektphase weiter konkretisiert werden soll oder ob diese nicht weiterverfolgt wird. Die Massnahmen wurden zudem klassifiziert (ABC):

- A Massnahme ist bedeutend für den Kanton Luzern und politisch heikel. Die Steuerung erfolgt durch den Auftraggeber (Regierungsrat).
- B Massnahme ist wichtig für den Kanton Luzern und wirkt in mehreren Departementen. Die Steuerung erfolgt durch den Lenkungsausschuss.
- C Kleinere Massnahmen. Die Steuerung erfolgt durch die Teilprojekte.

Zurzeit befindet sich das Projekt in der Detailkonzeptphase. Die Massnahmen werden in dieser Phase, basierend auf den Grobkonzepten, weiter konkretisiert. Im Rahmen des Detailkonzepts wird eine Lösungsbeschreibung verfasst und die Auswirkungen der Massnahme konkretisiert sowie eine Umsetzungsplanung erarbeitet. Erst aufgrund der Erkenntnisse der Detailkonzeptunterlagen sind politische Diskussionen überhaupt möglich. Die OE17 ist in Bezug auf die Zielerreichung auf Kurs und die Projektphase Detailkonzept soll im Juni 2017 abgeschlossen werden. Wir haben die Massnahmen mit den Klassifizierungen A und B den zuständigen parlamentarischen Kommissionen im April und Mai präsentiert. Ebenso wollen wir die Massnahmen, welche in der Kompetenz Ihres Rates liegen, in der Projektphase Umsetzung so rasch wie möglich Ihrem Rat zum Beschluss unterbreiten.

Die Planungs- und Finanzkommission wurde bisher allgemein und regelmässig, die anderen parlamentarischen Kommissionen themenspezifisch über den Stand der Massnahmen im Projekt Organisationsentwicklung 2017 (OE17) informiert. Wir haben die PFK an ihren Sitzungen mit folgenden Informationen gemäss Projektplan bedient beziehungsweise werden sie wie folgt informieren:

- 11.01.2017 Finanzielle Übersicht
- 08.02.2017 Stossrichtungen
- 08.03.2017 Stossrichtungen und Informationen zu einzelnen Massnahmen
- 05.04.2017 Übersicht A- und B-Massnahmen
- 31.05.2017 Zwischenstand, finanzielle Übersicht
- 05.07.2017 Massnahmen und Projektphase Umsetzung

Die Kommunikation und das Gespräch mit den Kommissionen und der Öffentlichkeit ist uns ein grosses Anliegen. Wir bitten Ihren Rat aber zu berücksichtigen, dass zuerst diskutierbare Grundlagen erarbeitet und von unserem Rat verabschiedet werden müssen.

Aufgrund dieser Ausführungen beantragen wir Ihnen, das Postulat abzulehnen.